# Colegio Científico Montessori

Materia: Ciencias Sociales y Formación Ciudadana
Profesor: Eliezer Uzías López Chávez
Tema:
Ensayo sobre el conflicto armado interno en Guatemala
Nombre: Sinakan Javier Saloj Saloj
Carrera: Quinto Bachillerato en ciencias y letras con orientación en computación

## El conflicto Armado Interno

El conflicto Armado de Guatemala es una parte importante de nuestra historia, ya que representa un gran golpe al país por parte de lo conflictos que se dieron a causa de la intervención del gobierno de estados unidos y de las empresas que tenían intereses sobre el país. Se presentan algunos datos sobre lo que sucedió, también información, la cual se han presentados en varios informes, ensayos y libros los cuales pueden ampliar la información. El conflicto aborda muchas partes interesantes como el suceso que la origino, los lideres de los dos bandos y gobernantes, aunque el conflicto fue un duro golpe para las personas, sobre todo a los pobladores de los sectores con más carencias.

Se origina por el interés de los estados unidos y sus empresas por el país, el hecho que llevaron a cabo fue el derrocamiento de Jacobo Árbenz, el cual fue algo beneficioso para el país norteamericano, las empresas y los altos mandos del país, ya que se deja a alguien que siguiera los ideales o las ideas de ellos, dándole beneficios a aquellos que controlaban el país en la sombra, la figura que colocaron al mando del país fue el coronel Castillo Armas.

Al no gustarle al país y personas de los altos mandos, el presidente Castillo Armas fue asesinado, se espícula por algunos lugares que fue asesinado por sus subordinados. Luego de si asesinato tomo la presidencia el General Migue Ydígoras, el cual enfrento un conflicto por parte de algunos militares que estaban en contra del gobierno actual de ese momento, Los cuales al ser aplacados tuvieron que alejarse creando así a la guerrilla lo cual hizo que las personas que estaban en contra del gobierno tuvieran la oportunidad de hacerse escuchar aun que sea a través de la violencia.

Cuando se creó la guerrilla se unieron campesinos y personas con algún poder que influya en el país, se creo para el a placaje del gobierno ya que lo que más resaltaba del gobierno de Castillo Armas y Miguel Ydígoras, es que en general no se respetaban los derechos de los ciudadanos y personas en general, al ser esto así muchas personas tomaron la decisión de poner un alto, a un gobierno que en vez de ayudar al pueblo se beneficiaban mas los altos mandos y las empresas de estados unidos como el país se beneficiaban.

Los altos mandos del país en ese momento decidieron poner al mando del ejercito para luchar contra la guerrilla fue el coronel Carlos Manuel Arana.

Uno de los principales impactos que tuvo el conflicto fueron todas las muertes que hubo más por parte del ejercito del país el cual hizo atrocidades en lugares del país, cometieron actos que fueron desde violaciones en gran parte hacia las mujeres, torturas entre otros. Esta clase de acciones se llevaron a cabo en contra de los pueblos mayas en específico, el gobierno no respetaba los derechos humanos, esto impidió muchas cosas ya que al tener una ideología que no iba acorde con la del gobierno se les trataba como colaboradores de la guerrilla.

En medio de la guerra se dieron hechos como los constantes enfrentamientos que tenían los guerrilleros contra el ejército, se registraban actos terroristas en ciudades y otros sectores.

## ¿Cómo fue la época de Ríos Montt?

Ríos Montt tenía la intención de no parar la guerra ya que en esta parte daba su punto de vista el cual era que si estaban a favor del gobierno serian beneficiados, pero si estaban en contra serian asesinados o no tenían la intención de ayudarlos.

#### ¿Qué eran las PAC?

En el gobierno de Montt se crearon unas unidades militares las cuales eran conformadas por comunidades del país en general ciudadanos, los cuales vigilaban aldeas, este movimiento supuestamente era "voluntario", lo cual fue mas bien diferente llegando a ser que si una persona no participaba era afiliado a la guerrilla lo cual traería varios problemas a los pobladores de estos lugares.

## ¿Cómo se llego a tratar la idea de la paz?

Luego de la salida de Montt llego el General Oscar Humberto Mejía Víctores, el cual llego con la idea de tratar de calmar estos sucesos, haciendo ciertos tratados con los representantes de la guerrilla el cual su mayor interés era llegar a un acuerdo, ya que el ejercito y los gobiernos anteriores, nunca tuvieron la intención de parar la guerra.

La guerra tuvo varios momentos los cuales en el punto más alto que fue en el gobierno de Ríos Montt, lo que se vivía en los pueblos mayas no era mas que masacre por parte del ejercito y los constantes roces entre la guerrilla y el ejército que intentaba detenerlos.

Luego de estos hechos se llego a un acuerdo con el Estado y la Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca que se llevo a acabo al firmar los acuerdos de paz, lo cual fue un suceso importante mientras que en el proceso el Gobierno de Estados Unidos se retiraba y la UFCO se retiraba también del país.

Aunque la guerra haya dejado múltiples asesinatos y sea indefendible los intentos de dominar el país por parte de los gobiernos de los presidentes anteriores, la población no bajo la cabeza ante tal desacuerdo de ideales, por parte el gobierno intentando obtener poder y riquezas a costa de su pueblo y el pueblo que estaba arto de lo abusos, aunque la guerrilla también haya tenido sus problemas fue un movimiento que actuaba por un bien mayor. Lo que queda es aprender de la historia y no repetirla.